Disolución del Comité "Pro Paz"

La disolución del Comité Pro Paz acordada espontáneamente por las iglesias que le dieron origen poco después del pronunciamiento militar está siendo utilizada en el exterior para activar la campaña antichilena. Resulta de toda evidencia que el marxismo ha perdido un instrumento válido en nuestro país y por ello los organismos de fachada que controla han reaccionado vivamente.

Los fines que se diseñaron al crearla, hace dos años, en los hechos fueron desnaturali, zándose.

La defensa jurídica de los procesados y el auxilio a sus familiares son ciertamente tareas laudables y esenciales en un régimen de derecho. No obstante la instrumentalización política del mencionado organismo superó sus servicios, provocando un malestar explicable en torno a su funcionamiento.

Conviene recordar que un corresponsal mexicano que difamo a Chile sostenidamente reconoció que en el Comité Pro Paz se le había informado sobre la situación chilena. Luego el Obispo luterano Helmut Frenz —a quien repudiara la mayoría de su iglesia— se empeno en el país y fuera de él en calumniar

gravemente al Gobierno de las Fuerzas Armadas, obligando a las autoridades a prohibirle la entrada al territorio. A ello siguió el retiro del Comité de la Iglesia Ortodoxa. Por ultimo, del seno del propio comité brotaron quejas sobre la administración de cuantiosos recursos llegados del exterior.

Si se examinan con detención tales hechos habrá de convenirse que el Comité Pro Paz era un "medio del cual se valieron elementos políticos para crear problemas que alteraban la tranquilidad ciudadana", como expresó el Jefe del Estado. Lamentarán ahora de seguro los elementos bien intencionados del aludido comité los manejos irregulares de otros que desacreditaron su acción.

Como se ha expresado que las "tareas caritativas y religiosas" desarrolladas por la entidad que concluye serán continuadas independientemente por las iglesias que configuraron aquélla, cabe puntualizar que la aleccionadora experiencia sufrida debiera ser tomada muy en cuenta en el futuro para que no vuelvan a predominar las maniobras de quienes provocaron el término anticipado de las actividades del Comité Pro Paz.